

Fecha: 05-02-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo B
 Tipo: Noticia general
 Título: IPSA se ubicó entre los peores índices del mundo

Pág. : 1
 Cm2: 358,1
 VPE: \$ 4.703.673

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

Ante aversión al riesgo global:

IPSA se ubicó entre los peores índices del mundo

MARCOS BARRIENTOS DÖRNER

Intensos "nubarones" financieros se observaron este miércoles en la Bolsa de Santiago. El IPSA (principal índice de la plaza) cayó con fuerza tras una serie de factores que configuraron una tormenta perfecta.

"Vimos una toma de utilidades en el IPSA y que se aceleró por la debilidad de los mercados internacionales", dice Hugo Rubio, gerente general en BTG Pactual Chile Corredores de Bolsa. "También afectó la caída de las acciones de SQM, presionado por el descenso de las materias primas en el exterior. Además, Tianqi informó una venta de acciones por cerca de US\$ 260 millones en SQM y, adicionalmente, vimos una toma de utilidad en Latam Airlines".

En efecto, el selectivo local

retrocedió 1,58%, hasta los 11.425 puntos, metiéndose en el top 10 de peores rendimientos en el mundo, según una compilación de Bloomberg. Esto, con SQM

(serie B), uno de sus principales componentes, desplomándose 5,34%. Y Latam Airlines, otro peso pesado, bajó un llamativo 3,97% tras reportar resultados. No fue el único factor. "Brasil

cayó fuerte", destaca Francisco Soto, gerente de inversiones en K2 Advisors. "En general (vimos) eventos puntuales negativos que se aprovechan para tomar utilidad de forma bien agresiva".

A esto se sumó el miedo en el sector tecnológico de Wall Street. Se conocieron "un montón de resultados que si bien han cumplido con expectativas, han dejado algunas dudas en cuanto a su de-



El selectivo local retrocedió 1,58%, hasta los 11.425 puntos.

sempeño futuro, con guías algo presionadas y débiles", dice Cristián Araya, gerente de inversiones en CASA Wealth Management.

Una tormenta perfecta azotó a la Bolsa de Santiago: la aversión al riesgo en Latinoamérica y Estados Unidos golpeó a las acciones locales, mientras las presiones en SQM y Latam Airlines intensificaron el pesimismo.

"Fue una jornada donde gran parte del ajuste del IPSA se explicó por la caída en el precio de las acciones de SQM", dice Guillermo Araya, gerente de estu-

dios en Renta4. "Asimismo, sorprendió el ajuste en las acciones de Latam, a pesar de haber reportado muy buenos resultados del 4T25. Esto se explicaría en una toma de utilidades".

"Vimos una caída en línea con las bolsas en general y Latam", dice Eduardo Villalobos, Managing Partner en Cordillera Advisory.

El Bovespa brasileño fue el tercer índice de peor rendimiento del mundo, con una baja de 2,14%, mientras que el Colcap colombiano se ubicó segundo, con una caída de 2,29%.

Para Jaime La Paz, analista de mercados en Zesty, "el sector bancario y retail condicionan al selectivo, haciendo que los movimientos de SQM y Latam ponderen en mayor medida a la baja producto de su alta ponderación".

Y como telón de fondo, el nerviosismo por la IA en Wall Street contagió a la Bolsa local. "La caída del Nasdaq hace que las diferencias en valorizaciones se estrechen entre diferentes mercados y los Portfolio Managers aprovechan para reproflecar", afirma Manuel Benigolea, socio de Octogone Chile.